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2021世界人工智能大会今天将在上海开幕。右上图为优必选科技的全新一代Walker X机器人。均本报记者 袁婧摄 制图：李洁

■本报记者 陈瑜

习近平分别同捷克总统希腊总理通电话
深化共建“一带一路”和中国－中东欧国家合作

习近平情系历史文化遗产的故事
“让文物说话、把历史智慧告诉人们”
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今天多云转阴有阵雨或雷雨 温度:最低28℃ 最高33℃ 西南风3-4级，雷雨时阵风7-9级，

风向偏北 明天阴到多云有阵雨或雷雨 温度:最低27℃ 最高30℃ 西南风3-4级
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习近平的小康故事

人工智能是城市数字化转型核心驱动力
上海人工智能战略咨询专家会议举行 徐匡迪出席并讲话 龚正致欢迎辞

李强：进一步提升创新策源能力，发挥引领变革的“头雁效应”，
打造充满活力的产业生态，形成“敏捷治理”的制度供给

本报讯 在 2021 世界人工智能大会即
将开幕之际，上海人工智能战略咨询专家会
议昨天下午举行。 市委书记李强在会上指
出，要深入贯彻落实习近平总书记考察上海
重要讲话精神，加快建设人工智能“上海高
地 ”，进一步提升创新策源能力 ，发挥引领
变革的 “头雁效应 ”，打造充满活力的产业
生态，形成“敏捷治理”的制度供给，以人工
智能高质量发展助力城市数字化转型走深
走实。

第十届全国政协副主席、上海市人工智
能战略咨询专家委员会顾问徐匡迪院士出

席会议并讲话。 市委副书记、市长龚正致欢
迎辞。

上海市人工智能战略咨询专家委员会
主任委员潘云鹤院士作主旨发言。专家委员
会成员陈杰、鄂维南、党文栓、奥赛因·赫尔
佐格、汤晓鸥 、邬贺铨 、梅宏 、周伯文 、沈向
洋、高文、何积丰、张磊先后发言，围绕国际
竞合格局下人工智能赋能数字化转型实践、

面向未来的人工智能技术创新战略选择、长
三角协同推进人工智能规范治理等提出了
有启发性的观点、有针对性的建议。

茛 下转第四版
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本报讯 市委副
书记、 市长龚正昨天
调研本市房地产市场
有关工作时指出， 要
深入贯彻落实习近平
总书记重要讲话精
神， 按照中央和市委
部署要求， 不断完善
调控常态长效机制 ，

大力发展租赁住房 ，

着力稳地价 、 稳房
价、 稳预期， 扎实落
实好 “房住不炒” 的
定位要求。

上午， 龚正一行
来到市房屋状况信息
中心， 察看房地产市
场监测信息平台， 听
取功能介绍， 详细了
解住房供需和成交情
况。 负责人说， 监测
信息平台汇集了超过

5亿条数据 ， 搭建了
住房租赁公共服务
平台 ， 可为房地联
动 、 租赁管理 、 市
场监测等工作提供
信息支撑。

在座谈交流时 ，

龚正指出 ， 今年初 ，

我们出台了 “沪十
条 ” “沪七条 ”， 进
一步加强房地产市
场调控 ， 成效已逐
步显现。

茛 下转第四版

荩 均刊第三版
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近日， 上海市委党史学习教育
专家宣讲团学习习近平总书记 “七
一” 重要讲话精神集体备课会在上
海市委党校举行。备课结束后，宣讲
团成员将赴全市各基层单位宣讲
“七一”重要讲话精神。

欲知大道，必先为史。在全党开
展党史学习教育， 是以习近平同志
为核心的党中央作出的重大决策。

学习宣传贯彻 “七一” 重要讲话精
神， 是当前和今后一个时期的重大
政治任务和头等大事， 是党史学习
教育的核心内容。

上海， 自党史学习教育启动以
来，紧紧围绕学党史、悟思想、办实
事、开新局，充分发挥宣讲团的引领
引导作用， 推动党史学习教育取得
扎扎实实成效。

将“高大上”的理论
武装植入“接地气”的宣
讲形式

“当我戴着党员徽章走上讲台，

同志们戴着党员徽章认真听讲，无
论是哪个层次、哪个行业和单位，现
场气氛和效果都很好， 顿时心中会
感受到一种先锋队组织的强大力
量。 ”谈起授课体会，市委宣讲团成
员周锦尉有感而发。

明理是增信、 崇德、 力行的前
提。党史学习教育专家宣讲团“群英
荟萃”，100 位专家由市委宣传部会
同有关部门从全市理论社科 “五路
大军”中精心遴选，为全市党史学习
教育提供全方位的学理支持。 各基
层单位可以通过“点单式”线上课程
预约系统， 邀请宣讲团成员开展专
题宣讲、进行基层宣讲员培训。

除了“高大上”的理论武装，宣
讲工作也可以很“接地气”———虹口
区利用老干部、老军人、模范典型等
资源成立区委宣讲团， 嘉定区在经
济园区、商务楼宇等地设置“青年党
员党课·白领学习驿站”……各区因
地制宜，不断创新宣讲形式，让党的
理论渗透至基层党组织的 “毛细血
管”，深入群众、深入人心。

目前，上海已经构建了“市—区—基层”三级党史宣讲体系，

分层次、多形式、全覆盖开展党史学习教育宣讲。截至 7 月 1 日，

市委宣讲团 100 位专家共开展党史宣讲活动 1567 场次，覆盖听
众约 38.6 万人次； 茛 下转第三版

■截至7月1日，市委宣
讲团100位专家共开展党
史宣讲活动1567场次，覆
盖听众约38.6万人次；全
市共组建基层党史宣讲团
队2533个，开展基层党史
宣讲活动约3.3万场次，覆
盖听众约459.8万人次

■要更好面向前沿赛道，提升创新策源能力。推动基础理论研究、关
键核心技术攻坚突破，努力形成更多引领性的成果

■要更好赋能城市数字化转型，发挥引领变革的“头雁效应”。让超
大城市这个有机生命体成为能感知、会思考、可进化、有温度的“智能体”

■要更好优化综合环境，打造充满活力的产业生态。让在上海的人
工智能企业和机构招得到人、融得到资、拿得到数据、遇得到伙伴、找得
到市场

■要更好防范化解风险，形成“敏捷治理”的制度供给。及时出台行
业标准、政策规范，积极参与人工智能国际合作与全球治理

百位明星参演的《1921》为何值得年轻人刷屏
上映第四天票房超3亿元，连续六天领跑院线，成为许多人7月观影首选

上映第四天票房即超 3 亿元， 连续六
天领跑院线， 电影 《1921》 成为许多人在
火热 7 月的观影首选。 年轻网友在各大社
交平台晒票根、 谈观后感， 其中不乏 “二
刷” 的约定。

Z 世代人分享自己对主旋律的偏爱时，

他们分享的是什么？ 以 7 月 1 日首映日为
界， 如果说， 百位明星参演曾是吸引部分
年轻观众购票的 “第一眼 ” 亮点 ， 那么
《1921》 正式公映后， Z 世代为它 “打 call”

的理由绝不止于 “数星星” 的演员表。 为
中国共产党这支 “最强创业团队” 举杯的
词条 ， 在各大社交平台刷屏 ， “创业团
队” 这一说法， 与 《1921》 里的名场面不
谋而合。

Z 世代人又为何愿意再次走进影院看
一部 “预知了所有情节 ” 的故事片 ？ 网
友留言里藏着答案 ： “建议二刷 ， 你会

get 到许多镜头的深意 。 细节会告诉你 ，

100 年前那群新青年眼里的光 ， 从何而
来 。”

“最强创业团队”，成为
今天年轻人对百年大党的亲
切称呼

《1921》 里有个年轻观众尤为喜欢的意
象： 女孩芸朵。 1921年的画面里， 她住李达
家对门。 年轻的马克思主义者为寻求前路独
自怅惘时、 拨云见日时， 或与伴侣憧憬新生
时， 石库门的窗户推开， 总能望见小女孩清
澈的笑。 2021年的镜头下， 芸朵已是 “红领
巾”， 上海兴业路 76 号门前， 影片定格在了
她的回眸一笑 。 笑容甜美 ， 与之对视的 Z

世代人却说， 自己泪目了： “从李达到今
天的我们， 对视跨越百年， ‘最强创业团
队’ 遥望的未来， 我们看到了！”

事实上， 如何让今天的年轻人看到、触
摸到，是黄建新再次投身建党题材创作时首
先厘清的问题。“《建党伟业》如同一部宏大的
编年史。”他说，《1921》在讲开天辟地的同时，

还要更多落笔在人，“那是一群怎样的青年，

为什么他们创建的政党只用了 28 年时间就

改变了中国，我想走进人物内心，去探寻那种
超越生命的力量。 ”简单说，《1921》既要叙事，

也要共情，那是主旋律创作发展到 2021 年时
需要激荡出的内涵。

为让大人物们从史料中走出来， 变成有
血有肉、 可感可知的人， 《1921》 对所有演员
提出了一致要求： 还原 1921年前后当时当刻
的原型人物。 以毛泽东为例， 饰演者王仁君曾
在 《古田军号》 里成功演绎了革命领袖。 但黄
建新第一次与演员见面， 就要求他 “忘掉”

1929年的毛泽东， 将角色还原到中共一大前
那个满怀理想、 勇于探索的热血青年形象。

剧本也根据史料补充了许多让人物可
亲可近的场景， 比如青年毛泽东见到陈独
秀时眼里闪着学生一般求知的光， 比如他
在上海参加 “工读互助团” 后在洗衣房里
打工等。 茛 下转第九版

■本报首席记者 王彦

用当代的审美体验，寻
求主旋律创作的更新语态

转版导读

AI上海，澎湃新动能

世界人工智能大会已成为上海AI引进项目的“会客厅”、
展示成果的“大舞台”、优化生态的“百花园”

嫌试衣麻烦？让人工智能（AI）“扫”你一
眼，几秒内读取身材数据，然后把“试穿”一堆
衣服的麻烦交给AI；要买护肤品，把脸庞给AI

端详一下， 计算机视觉会自动分析肤质，推
荐合适产品； 在书店里随手拿起一本书，AI

书架能自动把精彩内容显示在屏幕上，终结
你的选择困难；渴了、困了，机器人咖啡师出
马，能给你调出50多种口味的咖啡……

在上海的世博源商业街，一个完整的商
业AI场景已搭建完成。未来几天，市民可以
集中体验几十个集成AI技术的售货机 、柜
台、商铺。而就在距此不足500米的上海世博
中心，2021世界人工智能大会（WAIC）已万
事俱备，将于今天拉开帷幕。某种意义上，世
界人工智能大会就像一根纽带，将上海紧紧
地与世界、与未来相连。今年，这一全球AI领
域的顶级盛会连续第四年在上海举办，随之
而来的，是人工智能在上海加速从“盆景”化
为“风景”、从“前沿”迈向“主流”，并沿着城
市数字化转型的方向，对未来的经济和社会
产生深刻影响，释放巨大潜能。

从单点突进到全方位突破

和以往相比， 世博源此次的AI创新，首

次以商圈而非单一商铺为场景，全方位尝试
“AI化”。其中许多项目来自商业巨头百联集
团和它孵化的团队。百联科创常务副总经理
高歌说，百联正在构筑一个完整的产业互联
网场景，既通过AI服务消费者，提升购物体

验； 同时也孵化许多面向商户的AI技术，希
望以数据全面赋能“人、货、场”三大商业要
素，用科技的力量提升运营效能。

今年，上海率先提出并全力推动城市数
字化转型，世博源所展现的场景可以代表商

业数字化转型应有的模样，AI在其中扮演着
重要角色。 市经济信息化委主任吴金城说，

在城市数字化转型过程中，AI能发挥巨大的
驱动和赋能作用； 茛 下转第七版

荩 相关报道刊第二、九版

■本报首席记者 张懿


